



Seminario sobre la Ley Tea

Durante 2023 Magallanes presentaba 1.250 niños, niñas y adolescentes con diagnóstico de autismo

La Mesa Regional del Trastorno del Espectro Autista (Tea) organizó este martes en el Centro Interactivo Infantil de Juego y Movimiento (Cijum) de Punta Arenas el seminario "Desafíos y oportunidades para el abordaje del autismo en la etapa inicial", instancia que convocó a profesionales de la educación parvularia para fortalecer herramientas en la detección temprana y en la intervención oportuna con niños con autismo.

La actividad, que contó con la participación de más de 120 personas, se enmarca en la implementación de la Ley 21.545 o Ley Tea, promulgada en marzo de 2023 por el actual gobierno, que establece el derecho a la igualdad de oportunidades y la

inclusión social de personas con autismo, garantizando un trabajo coordinado entre los ministerios de Salud, Educación, Trabajo y Desarrollo Social y Familia, a través del Servicio Nacional de la Discapacidad (Senadis).

La titular de Salud, Lidia Amarales, destacó que esta instancia refleja el enfoque integral de la ley, señalando que históricamente el autismo fue invisibilizado: "Durante años muchos niños fueron catalogados como 'raros' en los establecimientos. Ahora, gracias a la ley, se promueve un enfoque que articula salud, educación, discapacidad y políticas sociales, entregando a los padres las herramientas para la detección temprana, acceso a tratamientos interdisciplinarios y el pleno desarrollo de sus ca-

pacidades".

El seminario contó con la participación de Paola León, neuróloga infanto juvenil y jefa de la Unidad de Neurología Infantil del Hospital Clínico Dra. Eloisa Díaz de La Florida, quien abordó los aspectos neurobiológicos del autismo y las señales tempranas para intervenir oportunamente: "El cerebro en estas etapas tiene la capacidad de implementar cambios que permiten un desarrollo armónico y feliz".

De acuerdo con cifras de la seremi de Salud, durante 2023 se registraron en Magallanes 1.250 niños, niñas y adolescentes con diagnóstico confirmado de autismo, concentrándose la mayor parte de los casos en la comuna de Punta Arenas, seguida por Puerto Natales. **/LPA**